
植堂異象: 林志寧牧師在多倫多華人福音堂五十週年堂慶晚宴致詞 

林志寧牧師於 1985 - 1991 任多倫多華人福音堂主任牧師期間的植堂異象 

五十週年堂慶晚宴: 2013 年 10 月 13 月於多倫多萬錦市世紀皇宮酒樓 

 

很榮幸得到多倫多華人福音堂邀請出席五十週年堂慶晚宴，師母和我向神獻上深深的感

恩!  自從收到教會董事 Albert Lee 弟兄的電郵邀請我今天晚上與各位分享我任職主任牧

師期間對植堂的異象，我就不斷的禱告和思想。回顧那些年，這五個字最能表達我的心

意 :「榮耀歸與神 !」 

 

1985 年 8 月我們一家來到多倫多華人福音堂。我的第一個印象就是多倫多華人福音堂是

一間充滿活力的教會。 

1988 年教會派我去溫哥華參加世界華福中心舉辦的會議，我帶著植堂的異象回來開始和

教會的執事會，領袖和會友們分享我對植堂的異象。 

 

在那段時間，教會中文堂和英文堂主日崇拜人數不斷增加。崇拜後人頭湧湧，有些弟兄姊

妹甚至需要踏出教會門外和在行人路上繼續交談。(我建議在教會正門的牆壁上安置一個

大白版, 把各堂崇拜時間登在上面。) 

 

不久，教會執事會委派我帶領兩組的領袖和一些會友裝備他們預備開始英語的仁愛福音堂

及粵語的恩典福音堂 (現名為北約恩典福音堂) 。 

 

身為主任牧師，我也需要指導神學生實習，包括教會的會友 Mike Whittle (現任多倫多仁

愛福音堂的 Mike Whitte 牧師) 、譚品立 (現任恩雨之聲總幹事的譚品立牧師) 、Yin 

Wang、Jeff West、和其他人。 

 

仁愛福音堂首次主日崇拜於 1989 年 4 月舉行，而恩典福音堂 (現名為北約恩典福音堂) 

則於 1990 年 5 月開始第一次的主日崇拜。 

 



至於對開始國語崇拜和事工的異象，我心想若 1997 年香港回歸中國一切順利進行中國可

能會開放讓有更多人出國。到時一定會有國內的人來到多倫多，來到我們位於唐人街的教

會。所以我向執事會提議開始國語崇拜和事工。人口的改變是植堂的一個重大因素決定何

時、何處、和如何植堂。 

 

起初，執事們因為擔心我的工量會過重，因為當時我每星期工作約 70 小時。所以他們否

決我的建議。後來我在開執事會之前特別為這件事禁食禱告，然後再向執事會提議要開始

國語崇拜他們就同意了並委派我在粵語堂中選出領袖和會友裝備他們在 12 個月內開始國

語崇拜。於是國語崇拜在 1990 年 3 月 18 日開始了。  

 

在那些教會增長及植堂的年間，執事會、領袖們、和眾弟兄姊妹因植堂的異象，齊心努

力。主就在那些年間大大的祝福了我們的教會! 

 

最近這幾年，在大多市及隣近地區看見亞裔人口的改變，我相信我們現在正見證植堂新的

機會。但我們需要有新的策略。  

 

親愛的弟兄姐妹們，讓我們撫心自問，我們在基督裏新的生命是否真正開始了?  若是， 

我們應該滿有熱忱地去傳福音和參與植堂的事工。我們的生命不是一副電腦，我們只能活

一次。當生命終結之時我們不能按鍵重新開機叫自己的生命重新開始。有一位牛津運動 

(Oxford Movement) 的牧師 John Henry Newman 曾這樣說 :「不怕人生走到終點，只

怕人生從來沒有開始過!」 

 

讓我用這首聖詩 My Tribute 的歌詞來作結束 : 「榮耀歸於真神，因祂成就大事。」誠

然，榮耀歸於真神因祂在你和我的身上成就了大事。同意嗎 Amen?  誠心所願 Amen!  讚

美主! 謝謝各位。 

  

 

 


